

2019年12月9日 第305号

# 憲法共同センターNEWS

戦争する国づくりストップ！憲法を守り・いかす共同センター  
〒113-8462 文京区湯島 2-4-4 全労連会館 03-5842-5611 (FAX 5842-5620)  
<http://www.kyodo-center.jp> mail: [move@zenroren.gr.jp](mailto:move@zenroren.gr.jp)

憲法共同センター「9の日」宣伝「桜を見る会」問題でシール投票

逃げ切り許さない！ 国会を延長し、徹底究明を

「安倍さん、ずるい！」 権力を私物化 安倍政権を終わらせよう！



寄せられました。「権力を私物化する安倍首相に、憲法を変える資格はない」と、3000万人署名には、58人の方が協力してくれました。

寒風が吹き荒れる中、6人の弁士が訴え。全労連・小田川義和議長は「桜を見る会」問題について「安倍首相は疑惑に対し、説明していない。潔白と言うなら、証拠を示し説明すべき。公文書を無くすということは民主的国会の根元がゆらぐ。この国のあり方が問われている」と指摘。憲法問題について「2020年の改憲施行は断念に追い込んだが、安倍首相は諦めておらず改憲発議をねらっている。5兆3000億円もの防衛費で、アメリカ兵器を爆買い、暮らしを壊す軍拡を許さない。ウソとごまかしの政治を許してはいけない」と訴えました。



日本共産党・山添拓参院議員は「野党は予算委員会を開き、首相が一問一答で疑惑に答えるよう要求してきたが、安倍首相は応じなかった。いま、野党が一致して40日の会期延長を衆院議長に申し入れ、論議されている。首相が疑惑に対し、説明責任を果たすことは当然のことではないか。民主主義、立憲主義が守られ、憲法を生かした政治を市民と野党の力で実現しよう」と呼びかけました。

憲法会議・高橋信一事務局長は「ジャパンライフが『桜を見る会』の案内状を利用したことで被害者が増えた。安倍首相の支持率は毎月減っている。国民は怒っている。退陣に追い込もう」と訴え。原水協・安井正和事務局長は「安倍政権は、自衛隊の中東派兵を閣議決定しようとしている。中東では緊張感が高まっており、そういう場所に派兵してよいのか。自衛官の安全は守られるのか。憲法・民主主義破壊の安倍政権を一刻も早く終わりにさせよう」と呼びかけました。民青同盟・鈴木平人常任委員は「多くの青年が将来に不安を感じている。消費税増税では追い詰められている。政治を変えるのは待たなし」と訴えました。

全労連・長尾ゆり副議長は「憲法 62 条には国政調査権が、63 条には大臣は国会での説明を求められたら出席しなければならないと書かれている。憲法を守ることは首相の義務だ。説明責任を果たしてほしい」と強調。「第 2 次世界大戦の大きな犠牲のうえに、2 度と戦争はしないと憲法 9 条ができた。憲法 9 条をシュレッダーにかけるわけにはいかない。憲法を壊させてはいけない。安倍首相のウソから日本を守りましょう」と呼びかけました。

## ●大阪

### 12.3 おおさか総がかり緊急集会に 300 人

#### 「桜を見る会」私物化許さない！安倍政治終わらせよう！



12 月 3 日に開催したおおさか総がかり緊急集会には 300 人が参加。集会後、イチョウがまっ黄色にそまる御堂筋をなんばまで市民パレードを行いました。この集会は、11 月 21 日のおおさか総がかり行動実行委員会で開催を確認し、わずかな期間で準備を行いました。「桜を見る会」をめぐる安倍首相の不誠実極まりない対応が続く中で怒りが沸騰。側道一杯に広がった参加者に沿道からも多くの声援が寄せられました。

集会では、しないさせない戦争協力関西ネット共同代表・中北龍太郎さんが開会あいさつ。立憲民主党・村上賀厚さん、社民党・大椿裕子さん、日本共産党・辰巳孝太郎さんが政党からの報告とアピール。1000 人委員会大阪共同代表・米田彰男さんが団体アピール、

大阪憲法会議・共同センター事務局長・山田憲司さんが閉会あいさつを兼ねて団体アピールを行い、安倍首相への抗議文・「桜を見る会」追及本部への激励決議を拍手で確認しました。

## ●東京・調布

### ウソとゴマカシの政権への怒りを署名に 署名累計1万4274筆まで押し上げ

「戦争はいやだ調布市民の会」は 11 月 15 日夜につつじヶ丘駅南口で、12 月 3 日夜には調布駅頭で「安倍 9 条改憲 NO!」を訴える宣伝を行い、11 月 15 日は 20 人、12 月 3 日は 22 人が参加しました。

「桜を見る会」の招待者名簿を「廃棄した」と称して逃げ切りを謀る安倍首相の態度は、これまでの「森友・加計疑惑隠し」「自衛隊日誌の隠蔽・改造」「労働データ捏造」などに通ずる態度です。このように国民にウソをつきゴマカシを重ねる政府に「憲法を変える資格などあるでしょうか？」と問いかけると、仕事帰りの人びとが次つぎとピラを受け取り、「安倍 9 条改憲 NO!」の署名をしてくれました。

この 2 回の行動を通して「戦争いやだ調布市民の会」は、署名の累計を 1 万 4274 筆まで押し上げました。少しずつの前進ですが、たゆまず積み上げ全国のみなさんとともに「安倍放逐」の条件を積み上げたいと決意を新たにしています。



## 当面の日程

・総がかり行動実行委員会 3000 万人署名宣伝行動  
12 月 12 日(木) 18 時 30 分～ 新宿駅西口

・総がかり行動実行委員会 19 日行動  
12 月 19 日(木) 18 時 30 分～ 国会議員会館前